

7. IV. 186. 719

DR. HERBERT EULENBERG  
Ehrenbürger der Stadt Düsseldorf

② Düsseldorf-Kaiserswerth  
Haus Freiheit

Von 27. Januar 1947.

Lieber Herr, wie sehr habe ich mich über Ihren Ge-  
burtstagsbrief gefreut. Und wie schön, daß Sie mir  
im Ihrem alten Raum genügend Bücher und Erinnerungen  
liegen, um zu schreiben. Den wird die Meiste vor allem  
wieder aufnehmen, daß Sie <sup>unwirkt</sup> ~~verändert~~ die genug für  
Sieben herausgezogen und behalten haben. Die beiden nur  
seinen Kinderspielen: Ja, wie genau meine Erfahrungen  
mit mir Ihnen bei den Fragen sind mit dem  
Fragebund nicht mehr passen mir Meist nicht mehr.  
Wie, wie ich bei meinem Töchterchen Ihnen jem.  
nicht mehr nachzuhalten bin. Und wie wenig ich  
mein früher, auf einmal nun Gral zu sein. Eigens  
geliebte einzuhängen, wo vielleicht nur leicht aus  
der Griff greifen möchtet, das auf uns auf mir Ihnen  
zusammen fügt als Geltet eine Kraft, die beiden  
zugezumordnet. Auf: Nur alle Lügen des Geistes  
mündet ja mir auf zum Teil verdeckt werden kann.  
Und man wird nicht mehr an jeder Kreuzung's Ruhe  
eine politische Mönche. Wie kleinen Elternkind für Almudt  
ganz zum Verlust, wie Robert Schumann sagte.  
Dachte ich bestens. Aber ein Saal von allen Oberschülern

und Fröhlichkeit wird die alte Vindobona noch umschweben  
und vielleicht wird dann wenigstens etwas Heimweh wieder  
fließen. Was haben die Franzosen nur völlig trocken gelegt.  
Nur auf und zu leiste ich mir Alkohol noch eine Flasche Wein.

Zum Kummer der Meinen, da diese Flasche nämlich rechtig  
Mach kostet. Eine Summe, die nicht mehr ganz im Verhältnis  
zu den Kosten Einnahmen steht. Aber leider ist meine  
Laune und mein Wohlbefinden von dieser dienstlichen  
Unterlage so abhängig, dass ich doch jede Woche ein paar  
Mal rückige und gegen mein Vermögen wüte.

Schade, dass die Zeitungsschreiberei einem heut zu Tage  
auch so wenig Vergnügen mehr lässt. Darnach habe  
ich mich vor kurzem wieder entschlossen, dem Theater-  
<sup>nochmals</sup> gott wieder ein Opfer zu bringen und habe ein ernstes  
Lustspiel geschrieben, das den Titel trägt: „Gute ist  
unverzerrlich“. Die Bühnen zeigen mir zwar nach  
wie vor ihre häßliche Schneller. Aber soll man sich  
dann die Lust am Fabulieren und Stükke schreiben  
nehmen lassen? Man soll es nicht, sagte Kew, der noch  
immer lebt, obwohl er schon X-mal totgesagt wurde.

Da die Republik Österreich ja wohl vor uns einen Gemahnen  
fleiß gemacht und auf die Beine gebracht wird, sehen  
wir Euch, die Mchnin und Sie, mein lieber alter guter Freund,  
nicht vielleicht eher noch hier am Niederkahn als Ihr aus der Wien.  
Das wäre herlich und sollte ein Fest wie nie werden!

Mit Liebe der Ehe

(2)

Walter Eschenburg.

